

Wildegg, 11. November 2016

## Medienmitteilung

### Marco Castellaneta ist neuer Präsident der Schweizer Schlösser

*Die Schweizer Schlösser* haben den Luzerner Marco Castellaneta (51) zu ihrem neuen Präsidenten gewählt. Der Direktor vom *Museum Aargau* übernimmt das Amt von Marta dos Santos, Direktorin von Schloss Chillon, welche den Verein seit 1. Februar 2016 interimistisch geführt hat und künftig wieder das Vize-Präsidium besetzt.

*Die Schweizer Schlösser* stehen am Ende einer erfolgreichen Saison 2016. Am 2. Oktober 2016 wurde in 19 Schweizer Schlössern in zehn Kantonen aller Landesteile erstmals der Schweizer Schlössertag durchgeführt. "Eine erste Auswertung zeigt, dass jeder vierte Besucher zum ersten Mal ein Schweizer Schloss besucht hat. Das ist natürlich ein tolles Resultat" bestätigt Marta dos Santos.

Marco Castellaneta sieht im nationalen Schlösser Netzwerk grosses Potential: „Der starke Start mit dem ersten nationalen Schlössertag hat dies eindrücklich gezeigt. Das Angebot der Schweizer Schlösser und Burgen ist dank den spannenden Geschichtsinhalten ja auch einmalig. In einem zunehmend technisierten Alltag lassen uns die Schlösser träumen. Mit gemeinsamer Kraft gilt es diesen kostbaren Schatz noch besser bekannt zu machen.“

Neue Zielgruppen, insbesondere im Bereich Kulturtourismus, sollen erreicht werden. In den letzten Monaten konnten dazu wichtige Partnerschaften mit Touristikern und nationalen Organisationen gewonnen werden. So arbeiten *Die Schweizer Schlösser* seit diesem Jahr mit *Schweiz Tourismus*, *RailAway* und dem Verband *Schweizer Wanderwegen* zusammen. Es gibt einige neue gemeinsame Angebote, darunter auch die in Zusammenarbeit mit den Schweizer Wanderwegen produzierte Broschüre «Wandern zu Schlössern» in Deutsch und Französisch. Und in rund 200 Apotheken und Drogerien in der Deutschschweiz wird für 2017 ein Jahreskalender mit Schweizer Schlössern verteilt.

Ein gemeinsamer nationaler und internationaler Auftritt helfe allen Schlössern, ist Castellaneta überzeugt: „Das erstmals auf diese Art zusammengetragene Wissen wird helfen, die Angebote weiterzuentwickeln und als Schlösserland Schweiz gemeinsam einen Schritt weiter zu machen.“

Seit 1. November 2016 ist Marco Castellaneta Direktor von *Museum Aargau* mit den Schlössern Lenzburg, Hallwyl, Wildegg und Habsburg, dem Kloster Königfelden und dem Römer Erlebnispark Legionärspfad in Windisch. Castellaneta war davor seit 2013 beim

*Schweizerischen Nationalmuseum* als Mitglied der Geschäftsleitung verantwortlich für den Museumsbetrieb des *Landesmuseums Zürich*, das *Forum Schweizer Geschichte Schwyz* und das *Chateau de Prangins*. Seinen Berufsweg startete Castellaneta nach einer kaufmännischen Ausbildung und einem Abschluss an der *Höheren Fachschule für Journalismus (MAZ)* als Radiojournalist; danach verantwortete er verschiedene TV-Formate auf *SRF/PresseTV* und *Sat.1* (Schweiz). Nach einer PR Berufsprüfung, einem Executive MBA und einem Kommunikationsmaster an der *Universität Lugano (EMScom)* nahm er während sechs Jahren als Kommunikationschef der *Ringier Holding* Einsitz in die Konzernleitung und baute danach als Geschäftsführer den Bereich "Ringier Entertainment" auf, mit Beteiligungen im Freizeit- und Unterhaltungssektor.

Der Verein *Die Schweizer Schlösser* ist ein schweizweiter Verbund von 19 Schlössern und Burgen. Jeder dieser Schauplätze lädt zu einer spannenden Zeitreise ein und birgt jahrhundertalte Geschichte(n). Veranstaltungen mit historischen Darstellern, Ausstellungen zu verschiedenen Themen, spannende Führungen und Inszenierungen lassen vergangene Zeiten wieder aufleben. Sei es die Politik des Adels oder der Alltag einer Magd: Der Verein *Die Schweizer Schlösser* bietet dem Publikum 19 verschiedene Wege, der Geschichte auf die Spur zu kommen. Die Tore stehen allen Menschen offen, die Freude an der fantastischen und vielfältigen Schloss- und Burgenwelt der Schweiz haben – ob als Ausflugsort, zur Erholung oder aus Wissbegierde.

#### **Kontakt / Geschäftsstelle:**

Karin Wecke

Verein Die Schweizer Schlösser

Telefon: 062 887 12 12

[karin.wecke@ag.ch](mailto:karin.wecke@ag.ch)

#### **Vorstandsmitglieder:**

Marco Castellaneta, Vereinspräsident, Direktor Museum Aargau

Marta dos Santos, Vize-Präsidentin, Direktorin Fondation du Château de Chillon

Lilian Raselli, Vorstandsmitglied, Leiterin Schlossmuseum Thun

Gian Luca Cantarelli, Vorstandsmitglied, Direttore der Organizzazione Turistica Regionale Bellinzonese e Alto Ticino

Filipe Dos Santos, Vorstandsmitglied, Konservator des Château de Gruyères

#### **Mitglieder:**

Castelli di Bellinzona (Castelgrande, Montebello & Sasso Corbaro, TI),

Château de Chillon (VD)

Château de Grandson (VD)

Château de Gruyères (FR)

Château de Morges et ses musées (VD)

Château de Prangins (Nationalmuseum, VD)

Napoleonmuseum (Schloss Arenenberg, TG)

Schlösser Habsburg, Hallwyl, Lenzburg und Wildegg (Museum Aargau, AG)

Schloss Heidegg (LU)  
Schloss Jegenstorf (BE)  
Schloss Kyburg (ZH)  
Schloss Oberhofen (BE)  
Schloss Spiez (BE)  
Schloss Thun (BE)  
Schloss Waldegg (SO)  
Schloss Werdenberg (SG)

Mit freundlicher Unterstützung von

**innovation**  
**tourismus**

**SWISSLOS**  
Kanton Aargau